

**Zeitschrift:** Vermessung, Photogrammetrie, Kulturtechnik : VPK = Mensuration, photogrammétrie, génie rural

**Herausgeber:** Schweizerischer Verein für Vermessung und Kulturtechnik (SVVK) = Société suisse des mensurations et améliorations foncières (SSMAF)

**Band:** 97 (1999)

**Heft:** 7

**Nachruf:** Olivier Gilliland 1927-1999

**Autor:** Perrin, Michel

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Olivier Gilliland 1927–1999



Le 29 mai dernier, à son domicile de Payerne, s'est éteint M. Olivier Gilliland, à l'âge de 72 ans, des suites de maladie, entouré de l'affection de son épouse et de sa famille.

Né en mai 1927, M. Gilliland a passé sa jeunesse à Combremont-le-Grand (VD), sa commune d'origine. Après des études qui le conduisirent jusqu'à la maturité fédérale, il suivit les cours de ce qui était à l'époque l'EPUL, l'Ecole polytechnique de l'Université de Lausanne. Il en sortit en 1949 avec le diplôme de géomètre. Après deux ans de stage à Lausanne et à Payerne, il obtint en 1951 son brevet fédéral d'ingénieur-géomètre.

En 1954, il s'associa avec son patron de l'époque, M. Louis Nicod, géomètre à Payerne. Au décès de ce dernier, en 1964, il reprit seul la tête du bureau.

Sur le plan familial, M. Gilliland a eu quatre filles d'un premier mariage. Il eut la douleur de perdre son épouse en 1982 et se remaria en 1984 avec Mme Madeline Chabloz.

Intéressé très tôt aux affaires publiques, Olivier Gilliland y prit une part de plus en plus importante. Conseiller communal à Payerne, il devint député au Grand Conseil vaudois en 1970,

siégeant sur les bancs radicaux. Ses larges compétences lui valurent d'être pressenti pour assumer la présidence du Grand Conseil, charge qu'il assuma avec aisance et distinction de mai 1980 à mai 1981. Il quitta le Grand Conseil en 1982, après y avoir siégé durant douze ans. En 1978, les activités politiques occupant une part toujours plus importante de son temps, il s'associa avec le soussigné, association qui durera jusqu'à fin 1994, date à laquelle il décida de prendre une retraite bien méritée, tout en continuant cependant, depuis ce moment-là, à venir régulièrement au bureau pour prodiguer aide et conseils malgré les difficultés liées à un état de santé de plus en plus précaire. A titre personnel, je me permets de souligner que pendant ces 17 années d'association, nous n'avons jamais eu le moindre sujet de discorde et que l'entente a été constamment parfaite entre nous, ce qui illustre bien l'esprit de paix et de recherche permanente de consensus qui l'animait, et auquel il attachait une importance toute particulière.

Durant cette période de plus de 40 années d'activités professionnelles, M. Gilliland a su développer les activités et l'effectif de son bureau, tout en restant à la pointe d'une évolution technologique de plus en plus rapide. Passionné d'informatique, il fut un précurseur parmi les géomètres vaudois et, quelques jours avant son décès, malgré la maladie, il eut le courage et la volonté de terminer à la maison, sur son ordinateur, un travail qui lui tenait particulièrement à cœur.

C'est au travers des différents mandats qui lui ont été confiés qu'il a donné la pleine mesure de ses talents de négociateur et de conciliateur. Je pense tout particulièrement aux nombreux remaniements parcellaires dont il a été chargé dans notre région, opérations qui requièrent avant tout attention, capacité d'écou-

te, compréhension, respect du point de vue des uns et des autres, et recherche de la solution préservant au mieux les intérêts de chacun, ceux de la collectivité publique comme ceux des particuliers.

Membre de l'association vaudoise des ingénieurs-géomètres, M. Gilliland a fait partie du Comité de son groupe patronal, dont il a assumé la présidence pendant six ans. Il a également fait partie de la Commission centrale des Améliorations foncières, actuellement Tribunal administratif.

Il a en outre présidé durant 16 ans la Commission cantonale immobilière, de 1977 à 1993, mettant à disposition de l'Etat de Vaud ses compétences et son entregent dans le domaine délicat des transactions immobilières.

Il a enfin présidé l'Association amicale des anciens élèves de l'Ecole polytechnique fédérale de Lausanne durant cinq ans, de 1986 à 1991. Rappeler le souvenir de M. Gilliland, c'est aussi rappeler qu'il s'est beaucoup investi dans la vie associative, qu'elle soit payernoise, broyarde ou vaudoise, et que nombreuses sont les sociétés et associations au sein desquelles il laissera un souvenir vivant et durable. On peut citer entre autres :

- le Rotary-Club Payerne – La Broye, dont il fut l'un des membres fondateurs
- le Club alpin
- la Confrérie des Bourgeois vaudois
- la Société des Tireurs à la Cible de Payerne, dont il fut l'Abbé-Président.

Bien implanté dans ce terroir broyard qui l'a vu naître, Olivier Gilliland nous laisse le souvenir d'un homme de paix, d'un homme foncièrement bon, honnête et intègre qui s'est donné sans ménager son temps ni sa peine pour la collectivité publique au sens large. Nous ne sommes pas près de l'oublier.

Michel Perrin

## A vendre

Collection privée d'instruments de mesures

Théodolites, tachymètres, niveaux,  
graphomètre, octant, sextant...

Kern, Wild, Dennett & Pape, Morin,  
Lerebours, Elliot...

Pour tous renseignements

Tél. 079 / 220 71 51

## Suchen Sie Fachpersonal?



Inserate  
in der VPK  
helfen Ihnen.  
Wenn es eilt,  
per Telefax

056 / 619 52 50